



El Banco Mundial se fija en el trabajo de la FSG con las personas gitanas del Este



El seminario tuvo lugar los días 7, 8 y 9 de mayo, en la sede de FSG.

FSG

➔ FUNDACIÓN SECRETARIADO GITANO

El Banco Mundial ha organizado, durante el 7, 8 y 9 de mayo en la sede central de la Fundación Secretariado Gitano en Madrid, un seminario en el que han participado más de 40 personas entre representantes de siete Gobiernos europeos (República Checa, Eslovaquia, Hungría, Rumania, Bulgaria, Serbia y Macedonia), técnicos del Banco Mundial y expertos internacionales.

Durante la visita, los participantes han tenido la oportunidad de conocer en profundidad, entre otros, los principales programas de la FSG en Vallecas: *Acceder* —centrado en la formación y el empleo de las personas gitanas— y *Promociona* —un programa de apoyo y refuerzo educativo que lucha por el éxito escolar del alumnado gitano—. Los dos son programas reconocidos como ejemplo de buenas prácticas en la inclusión de personas gitanas a nivel europeo por sus resultados y probada eficacia.

Los participantes han tenido la oportunidad de conocer los programas desde el punto de vista teórico y también desde la experiencia práctica de cada uno, visitando una oficina de empleo *Acceder* en Vallecas y un aula *Promociona*, y teniendo la oportunidad de hablar con los equipos y usuarios. Ha habido también un tiempo para reflexionar y debatir cómo utilizar las experiencias de la FSG en los países de Europa del Este con una importante población gitana.

"La experiencia de los programas *Acceder* y *Promociona*, implementados por la FSG y el Gobierno español, aporta una perspectiva única sobre cómo diseñar e implementar soluciones efi-

caces para la inclusión en el mercado laboral y la mejora de las competencias de las personas gitanas en riesgo de exclusión social; algunas de las cuales podrían adaptarse para la puesta en marcha de programas dirigidos a las personas gitanas del Centro y Este de Europa en riesgo de exclusión social", dijo Roberta Gatti, economista jefe del Departamento de Desarrollo Humano del Banco Mundial en la región de Europa y Asia Central.

"Estamos muy agradecidos a la FSG por acogernos y dar cabida a esta visita de estudio en la que, junto a representantes de siete Gobiernos del Centro y Este de Europa con amplia población gitana, hemos podido aprender y debatir sobre buenas prácticas para promover el acceso al empleo productivo para las personas gitanas de estos países", aseguró Roberta Gatti.

Por su parte, durante la bienvenida, el director de la Fundación Secretariado Gitano agradeció al Banco Mundial haber elegido la sede de la FSG para esta visita de estudio y que se haya "fijado en nuestra metodología de trabajo y experiencia en su búsqueda de soluciones eficaces para la inclusión de las personas gitanas en Europa. En la FSG estamos convencidos de que el empleo es la puerta a la inclusión. *Acceder*, nuestro programa de formación y empleo con más de 14 años de experiencia, demuestra que es posible y ha abierto un camino que todos los países de la UE van a tener que transitar si realmente se quiere cambiar de forma cualitativa la situación de los seis millones de personas gitanas en Europa. Tarde o temprano van a tener que invertir en programas eficaces de acceso al empleo por cuenta ajena. Ésa es la clave".